

Fuego arrasó con el Jardín Botánico de Viña del Mar

Paso del incendio forestal por el área verde dejó 4 víctimas fatales que residían al interior del parque. Se salvaron sólo 2 hectáreas de un total de 395.

Gonzalo Slako Haase
La Estrella de Valparaíso

Cuatro víctimas fatales y casi 400 hectáreas quemadas fue el desolador saldo que dejó el paso del inmenso incendio forestal que afecta a la Región de Valparaíso en el Jardín Botánico de Viña del Mar, lugar que quedó en su mayoría reducido a cenizas y que, según su director, deberá estar detenido por al menos seis meses.

Las personas que fallecieron formaban una familia que vivía en el recinto, conformada de una horticultora del jardín, Patricia Araya, quien llevaba más de 40 años trabajando allí, su madre y sus dos nietos.

COMUNICADO OFICIAL

En horas de la noche del sábado, la organización del Jardín Botánico lanzó un comunicado a través de las redes sociales del área verde, en el que se detallan los efectos del siniestro en el lugar.

“Varios de nuestros funcionarios lamentablemente perdieron sus hogares, también al interior del botánico y alrededores” se pudo leer en la página de Instagram del parque, donde además se especificó que lo único que se salvó de las llamas fueron los ‘prados centrales a la entrada’, un área de cerca de 2 hectáreas. La superficie quemada alcanza las 393 sólido en el jardín.

También se vieron consumidas por el fuego diversas estructuras presentes en el parque, como la cafetería “La Casa del Jardín”.

Se informó que el recinto se mantendrá cerrado hasta nuevo aviso.

REACCIONES

El director del Jardín Botánico, Alejandro Peirano, se



AGENCIA UNO



SE QUEMARON VARIOS INMUEBLES DENTRO DEL RECINTO.

refirió a la catástrofe ocurrida en el terreno, y a pesar de encontrarse visiblemente afectado por las pérdidas humanas ocurridas el sábado en el sitio, se mostró optimista ante la opción de reforestar y dar vida nuevamente al sector.

“Vamos a tener que ver cómo lo recuperamos, y ahí vamos a necesitar haría ayuda” dijo.

También recalcó que el jardín no era sólo un lugar para visitar, sino que también contaba con características muy valiosas, como un cactario de gran nivel, colecciones de ejemplares y un laboratorio, además de las nume-

rosas instancias educativas y de celebración acogidas en el recinto.

Por otro lado, el gobernador de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, lamentó la destrucción del jardín, y pidió castigar a los responsables de los incendios: “El Jardín Botánico se ha perdido en un 100%, absolutamente, ahí hay vegetación, bosque nativo y se perdió. Jardín Botánico es un espacio del cual todos y todas hemos disfrutado en nuestros fines de semana y hoy día está siniestrado por completo y evidentemente el daño que nos han provocado en lo material y en lo

patrimonial, es un daño irreversible y por tanto, los responsables tienen que terminar en la cárcel”

A las declaraciones se sumó la alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti, quien anunció la toma de acciones para dejar labores para enfrentar la situación.

“En el Cogrid (Comité de Gestión del Riesgo de Desastres) vamos a solicitar que puedan pronunciarse y hacer todas las gestiones y trabajos desde el ministerio de Agricultura, ellos son parte del directorio y nos parece muy importante que tomen una gestión importante. El Jardín Botánico para la ciudad de Viña del Mar es sumamente importante y la tragedia que ahí ha sucedido tiene que ser gestionada por el Estado de Chile” expresó la líder municipal.

ESTADO DE LA FAUNA

Fuentes del Jardín Botánico indicaron que, a pesar del nivel de destrozos que causó el incendio al interior del recinto, un gran número de los animales que ahí habitan lograron escapar ilesos y han retornado al parque. ☀